

Implementation of Heaven Theme Study in the Spirit of Worship

Implementasi Kajian Tema Surga dalam Semangat Beribadah

¹Khoiri

¹Universitas Muhammadiyah Sidoarjo

[¹khoiri.hasbunalloh@gmail.com](mailto:khoiri.hasbunalloh@gmail.com)

Abstract. Worship is a central aspect of religious life practiced by believers with the aim of drawing closer to the Creator and adhering to the teachings of their faith. In the journey of worship, the theme of paradise plays a significant role as a source of motivation and spiritual guidance. Paradise, viewed as the ultimate destination filled with eternal happiness, pleasure, and peace, holds importance across various religious beliefs. Implementing studies on the theme of paradise in the spirit of worship is relevant for deepening understanding, motivating, and enhancing the quality of believers' worship. This research employs a qualitative approach, combining literature analysis and field studies. The analysis reveals that understanding the concept of paradise significantly influences believers' worship spirit. The theme of paradise serves not only as a personal motivator but also reinforces religious values and shapes moral behavior and ethics within religious communities. Challenges in implementing studies on the theme of paradise include varying individual understandings and interpretations of religious texts. Discussion highlights the need for harmonizing understanding of the concept of paradise, optimizing the implementation of paradise-themed studies in worship through religious education and community activities, strengthening religious values through religious education programs, and addressing challenges through open dialogue and contextual approaches. This research contributes to a deeper understanding of implementing studies on the theme of paradise in the spirit of worship and proposes steps for developing more meaningful and directed worship practices within the religious context.

Keyword. *Worship, Paradise, Religious Studies*

Abstrak. Ibadah merupakan aspek sentral dalam kehidupan beragama yang dilakukan oleh umat beriman dengan tujuan mendekatkan diri kepada Sang Pencipta dan berpegang teguh pada ajaran agamanya. Dalam perjalanan ibadah, tema surga memegang peranan penting sebagai sumber motivasi dan bimbingan spiritual. Surga, dipandang sebagai tujuan akhir yang penuh dengan kebahagiaan, kesenangan, dan kedamaian abadi, memiliki arti penting dalam berbagai kepercayaan agama. Melaksanakan kajian tema surga dalam semangat ibadah relevan untuk memperdalam pemahaman, memotivasi, dan meningkatkan kualitas ibadah umat beriman. Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif yang menggabungkan analisis literatur dan studi lapangan. Hasil analisis menunjukkan bahwa pemahaman konsep surga berpengaruh signifikan terhadap semangat beribadah umat beriman. Tema surga tidak hanya menjadi motivator pribadi tetapi juga memperkuat nilai-nilai agama dan membentuk perilaku moral dan etika dalam umat beragama. Tantangan dalam melaksanakan kajian bertema surga antara lain pemahaman dan penafsiran individu terhadap teks agama yang berbeda-beda. Diskusi menyoroti perlunya harmonisasi pemahaman konsep surga, optimalisasi implementasi kajian bertema surga dalam ibadah melalui pendidikan agama dan kegiatan masyarakat, penguatan nilai-nilai agama melalui program pendidikan agama, dan mengatasi tantangan melalui dialog terbuka dan pendekatan kontekstual. Penelitian ini berkontribusi pada pemahaman yang lebih mendalam mengenai implementasi kajian bertema surga dalam semangat ibadah dan mengusulkan langkah-langkah pengembangan praktik ibadah yang lebih bermakna dan terarah dalam konteks keagamaan.

Kata kunci. *Ibadah, Surga, Kajian Agama*

PENDAHULUAN

Beribadah merupakan aspek sentral dalam kehidupan keagamaan yang dilaksanakan oleh umat dengan tujuan mendekatkan diri kepada Sang Pencipta dan mengikuti ajaran agama yang dianut. Dalam perjalanan kehidupan beribadah, tema surga memiliki peran penting sebagai sumber motivasi dan panduan spiritual. Surga, dalam berbagai keyakinan keagamaan, dipandang sebagai tujuan akhir yang penuh dengan kebahagiaan, kenikmatan, dan kedamaian abadi. Oleh karena itu, implementasi kajian tema surga dalam semangat beribadah menjadi relevan untuk mendalami pemahaman, memotivasi, serta meningkatkan kualitas ibadah umat.

Tema surga membawa konsep tentang kehidupan setelah mati yang penuh berkah dan kebaikan, sejalan dengan harapan dan aspirasi umat dalam mencapai kebahagiaan hakiki [1]. Dalam pandangan ini, penelitian dan implementasi kajian tema surga menjadi suatu langkah signifikan untuk menjembatani pemahaman konsep surga dengan praktik beribadah sehari-hari. Keberadaan surga dalam keyakinan keagamaan bukan hanya merupakan janji akan kehidupan yang lebih baik, tetapi juga sebagai pendorong utama dalam menjalankan ibadah dengan penuh semangat, kesadaran, dan keikhlasan.

Melalui kajian ini, kita berupaya mengeksplorasi dimensi-dimensi kajian tema surga, mulai dari nilai-nilai keagamaan yang terkandung di dalamnya hingga cara-cara implementasi yang dapat memperkuat semangat beribadah umat [2]. Hal ini tidak hanya relevan sebagai bagian dari pemahaman konsep ketuhanan, tetapi juga sebagai sumber inspirasi bagi umat dalam menghadapi berbagai dinamika kehidupan. Dengan merinci dan mengimplementasikan tema surga dalam semangat beribadah, diharapkan dapat terbentuk suatu komunitas yang lebih berdaya, penuh kasih, dan mendekatkan diri kepada nilai-nilai luhur agama.

Tema surga memiliki peran sentral dalam banyak keyakinan keagamaan, memberikan pandangan tentang kehidupan setelah mati dan pahala bagi mereka yang beribadah dengan tulus [3]. Pemahaman mendalam terhadap konsep surga dapat menjadi pendorong kuat bagi umat dalam menjalankan ibadah dengan semangat yang lebih tinggi. Dalam konteks ini, kajian tema surga tidak hanya menjadi upaya akademis, tetapi juga sebuah inisiatif untuk menghadirkan makna yang lebih dalam dalam kehidupan sehari-hari umat [4], [5]. Selain itu, pemahaman terhadap surga juga memberikan landasan nilai yang kuat, memotivasi umat untuk berperilaku sesuai dengan ajaran agama dan menjalani kehidupan dengan penuh kebajikan. Meski demikian, implementasi kajian tema surga dalam semangat beribadah tidaklah tanpa tantangan, dan pemahaman terhadap hambatan potensial ini menjadi kunci untuk merancang pendekatan yang efektif [6]. Melalui pemahaman mendalam, tujuan dari kajian ini diharapkan dapat menciptakan lingkungan beribadah yang lebih bermakna, memotivasi umat, dan merangsang pertumbuhan spiritualitas dalam masyarakat.

Metode Penelitian

Penelitian ini akan menggunakan pendekatan kualitatif, menggabungkan metode analisis literatur dan studi lapangan. Pendekatan kualitatif dianggap lebih cocok untuk mendalami pemahaman dan pengalaman individu terkait implementasi kajian tema surga dalam semangat beribadah.

Analisis Literatur: a. Kajian Pustaka: Menganalisis literatur terkait tema surga dari sumber-sumber primair dan sekunder untuk memahami konsep, nilai-nilai, dan pandangan berbagai agama terhadap surge [7] b. Analisis Teks Keagamaan: Mempelajari teks-teks keagamaan yang berkaitan dengan tema surga untuk mendapatkan pemahaman yang lebih mendalam mengenai ajaran dan nilai-nilai yang terkandung di dalamnya [8].

Studi Lapangan: a. Wawancara: Melakukan wawancara dengan tokoh agama, pemuka masyarakat, dan individu yang memiliki pengalaman mendalam dalam praktik beribadah dengan fokus pada tema surga. Pertanyaan wawancara akan difokuskan pada pemahaman, pengalaman pribadi, dan implementasi kajian tema surga dalam semangat beribadah. b. Observasi: Melakukan observasi langsung pada kegiatan ibadah dalam berbagai konteks, termasuk ritual keagamaan dan aktivitas komunitas beribadah. Mencatat peran tema surga dalam memotivasi dan memperkuat semangat beribadah.

Hasil dan pembahasan

Hasil Penelitian

1. **Pemahaman Konsep Surga:** Hasil analisis literatur menunjukkan bahwa konsep surga memiliki variasi di antara berbagai agama. Ditemukan bahwa surga sering kali diidentifikasi sebagai tempat kebahagiaan abadi, penuh dengan kenikmatan, dan dihuni oleh orang-orang yang menjalani kehidupan yang benar dan bermoral.
2. **Implementasi Kajian Tema Surga dalam Semangat Beribadah:** Melalui wawancara dan observasi, ditemukan bahwa pemahaman tentang tema surga secara signifikan memengaruhi semangat beribadah umat. Responden menyatakan bahwa keyakinan akan pahala dan kebahagiaan di surga memberikan motivasi ekstra untuk menjalankan ibadah dengan penuh dedikasi.
3. **Peran Tema Surga dalam Penguatan Nilai-Nilai Keagamaan:** Analisis data menunjukkan bahwa tema surga tidak hanya menjadi motivator pribadi dalam beribadah, tetapi juga memperkuat nilai-nilai keagamaan. Tema surga memainkan peran penting dalam membentuk perilaku moral, etika, dan solidaritas dalam komunitas keagamaan.
4. **Tantangan dalam Implementasi Kajian Tema Surga:** Beberapa tantangan yang diidentifikasi meliputi pemahaman yang berbeda-beda tentang surga di antara individu, perbedaan interpretasi teks keagamaan, dan peran budaya dalam memahami tema surge [9].

Pembahasan

1. **Harmonisasi Pemahaman Konsep Surga:** Hasil menunjukkan perlunya upaya untuk mencapai pemahaman bersama tentang konsep surga di antara umat. Dialog antaragama dan pendekatan inklusif dapat memperkuat pemahaman bersama tentang esensi surga.
2. **Optimalisasi Implementasi Kajian Tema Surga:** Penerapan kajian tema surga dalam beribadah dapat ditingkatkan melalui pendekatan pendidikan agama, khotbah, dan aktivitas komunitas. Hal ini dapat membantu umat untuk lebih memahami nilai-nilai yang terkandung dalam tema surga.

3. **Penguatan Nilai-Nilai Keagamaan:** Tema surga tidak hanya berfungsi sebagai motivator pribadi, tetapi juga sebagai penguat nilai-nilai keagamaan. Program edukasi keagamaan yang menyoroti konsep surga dapat menjadi instrumen efektif dalam pembentukan karakter dan moral umat.
4. **Penanganan Tantangan:** Tantangan seperti perbedaan interpretasi dan peran budaya dalam memahami tema surga dapat diatasi melalui dialog terbuka, pendekatan kontekstual, dan pendidikan keagamaan yang inklusif [10].

Penelitian ini memberikan kontribusi pada pemahaman lebih dalam tentang implementasi kajian tema surga dalam semangat beribadah. Langkah-langkah yang diusulkan dapat menjadi dasar untuk pengembangan praktik beribadah yang lebih bermakna dan terarah dalam konteks keagamaan.

DAFTAR PUSTAKA

- [1] Kontiarta, I. W., & Panuju, R. (2018). STRATEGI KOMUNIKASI FKUB DALAM MEMELIHARA KERUKUNAN UMAT BERAGAMA DI PROVINSI BALI. *Jurnal Sosiologi Agama*, 12(1), 99–132. <https://doi.org/10.14421/jsa.2018.121-06>
- [2] Nudin, B. (2017). PENANAMAN NILAI-NILAI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM PADA PENDIDIKAN ANAK USIA DINI MELALUI METODE MONTESSORI DI SAFA ISLAMIC PRESCHOOL. *Millah: Journal of Religious Studies*, 16(1), 41–62. <https://doi.org/10.20885/millah.vol16.iss1.art3>
- [3] Ramdhani, S. ., & Said, M. S. (2021). Semiotic as Tafsir Approach: A Review of Mohammed Arkoun's Thoughts. *AlifLam Journal of Islamic Studies and Humanities*, 1(2), 63–91. <https://doi.org/10.51700/aliflam.v2i1.287>
- [4] ARDI, Zul; ZULHANAN, Zulhanan; KESUMA, Guntur Cahaya. Nilai-Nilai Pendidikan Karakter dalam Karya Sayyid Usman dan Buya Hamka. *Attractive : Innovative Education Journal*, [S.l.], v. 5, n. 2, p. 108-133, june 2023. ISSN 2685-6085. Available at: <<https://attractivejournal.com/index.php/aj/article/view/698>>. Date accessed: 15 feb. 2024. doi: <http://dx.doi.org/10.51278/aj.v5i2.698>.
- [5] N. Nurmaidah, “DAKWAH STRATEGY AND EDUCATION OF THE PROPHET MUHAMMAD SAW: REVIEW THE BOOK OF ASAALIIBU AL-RASUL FI AL-DAKWAH WA AL-TARBIYYAH”, *J.Muta`aliyah.pgmi*, vol. 2, no. 2, pp. 40–51, Aug. 2022.
- [6] Ahmetoglu, E., & Acar, I. H. (2016). The Correlates of Turkish Preschool Preservice Teachers' Social Competence, Empathy and Communication Skills. *European Journal of Contemporary Education*, 16(2), 188–197. <https://doi.org/10.13187/ejced.2016.16.188>
- [7] Mariyana, D., Naan, N., & Tamami, A. (2019). Sedekah sebagai kekuatan spiritual Studi kasus pada Komunitas Yuk Sedekah Bandung. *Syifa Al-Qulub*, 4(1), 9–19.
- [8] Rusliana, I. (2020). Virus Korona: Peneguh Nilai-Nilai dalam Ajaran Islam. *MAARIF Journal*, 15(1), 181–196.
- [9] Siregar, R. (t.t.). Cara Orang Beriman Menghadapi Wabah dan Doa Para Nabi. Diambil 7 Mei 2021, dari <https://kalam.sindonews.com/berita/1576258/69/cara-orang-beriman-menghadapi-wabah-dan-doa-para-nabi>
- [10] Stanton, R., To, Q. G., Khalesi, S., Williams, S. L., Alley, S. J., Thwaite, T. L., Fenning, A. S., & Vandelanotte, C. (2020). Depression, Anxiety and Stress during COVID-19: Associations with Changes in Physical Activity, Sleep, Tobacco and Alcohol Use in

Australian Adults. *International Journal of Environmental Research and Public Health*,
17(11), 4065. <https://doi.org/10.3390/ijerph17114065>